
Protokoll 
der Sitzung des Kinder- und Jugendbeirates 

der Stadt Neumünster 

Donnerstag, 09.03.2023 

Kinder- und Jugendbüro (Saal) 

Beginn: 17:30 Uhr, Ende: 19:05 Uhr 
 
Teilnehmende: Leon Bachmann, Leon Damerow, Lilli Dentler, Irina Himici, Jule Radzko,  
Entschuldigt: Enes Ates, Marten Hosmann, Nick Andrias, Sandra Lea Stock 
Gäste: Paul Weber (SPD Fraktion), Pierre Hein (Fachdienstleitung 40), Britt Karger (FD 

40.4 Kinder- und Jugendbeteiligung) 
Tagesordnungspunkt Aufgabe 

(Wer, Termin) 

 

TOP 1 Begrüßung & Feststellung Beschlussfähigkeit 
Die Versammlung ist beschlussfähig. 

 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 
Pierre Hein wird für eine Mitteilung einen vorgezogenen Redeanteil 

erhalten. Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  

 

TOP 3 Genehmigung Protokoll 23.02.2023 

Das Protokoll wurde mit einer Enthaltung genehmigt. 

 

Pierre Hein berichtet über den plötzlichen Tod des Abteilungsleiters 40.4 

Thomas Wittje und bietet den Mitgliedern des KJB verschiedene 

Unterstützungsangebote für Gespräche und weitere Hilfe an: 

Schulsozialpädagog*innen, Kolleg*innen der OKJA, Schulpsychologischer 

Dienst. Auch Paul Weber bietet Unterstützung an. 

 

TOP 4 Berichte aus den Ausschüssen 
 

Stadtteilbeiratssitzung Einfeld (Jule) 

Jule berichtet über eine Diskussion zur Schulwegsicherheit.  

 

Veranstaltet wird das Pilotprojekt (Energiekaravane). Es soll den 

Bürger*innen Tipps beim Einsparen von Energieressourcen geben. 

 

Die Postfiliale in Einfeld wird dauerhaft schließen. In Einfeld leben derzeit 

ca. 8000 Menschen. Ab 2000 Einwohner*innen sollte mindestens eine 

Poststelle bzw. ab 4000 Einwohner*innen ein Postschalter zur Verfügung 

stehen. Neben der Postfiliale wird auch die VR Bank in Einfeld 

geschlossen. 

 

Der Oberbürgermeister war zu Gast und stellte sich den Fragen der 

Bürger*innen. 

 

Weltfrauentag 

Jule hat sich neben Aminata Toure‘, Nasanin Bergman und Marie 

Brandenburg mit einer Rede zum Weltfrauentag auf dem Großflecken 

beteiligt und hat dafür positive Rückmeldung erhalten. 

 

Lokalomat JVN 

Jule berichtet von einem Treffen zur Organisation eines Lokalomaten. 

Hierzu wurden Fragen zum Thema: Haushalt, Schule, Klima, Verkehr, 

Gesundheit mit Jugendlichen entwickelt, die sich an die 

Kommunalpolitiker*innen wenden. Die Antworten werden zum 

Lokalomaten zusammengetragen und sollen Impulse bei der 

Wahlentscheidung geben.  

 

 



Neumünster macht sauber 

Der KJB möchte hierzu auf Social Media und über Freunde Werbung für 

die Aktion machen. Die Mitglieder des KJB verständigen sich darauf, sich 

selber in den eigenen Stadtteilen an der Aktion zu beteiligen. 

TOP 5 PolitikTalk 

Als nächstes Video wird das von Herrn Brandner (AFD) veröffentlicht. Der 

KJB verständigt sich in einer internen Gruppe darauf, wie ein Disclaimer 

ausgeführt werden soll, damit deutlich wird, dass sich der KJB von den 

dargestellten Fakten und Meinungen distanziert. Dieser soll sich über den 

ganzen Bildschirm erstrecken. 

Jule und Nick erbitten durch den KJB die Zustimmung zur Löschung von 

Negativäußerungen. Leon Bachmann erläutert, dass er bereits rigoros 

Negativkommentare auf You Tube löscht.  

 

Paul Weber berichtet, dass es nicht möglich sei, ein Großplakat zur 

Bewerbung des PolitikTalks zu finanzieren. 

 

Leon berichtet, dass er Kontakt zu Herrn Warlies (Beauftragter für Sozial 

Media der Stadt Neumünster) herstellen konnte. Dieser konnte keine 

Expertise zur Werbeproblematik auf Google abgeben. Der 

Verifizierungsprozess bleibt weiter offen. Auf Instagram verläuft das 

Schalten von Werbung unproblematisch. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

TOP 6 Zukünftige Projekte 

Der KJB stellt sich die Frage (Was ist deine Motivation als Mitglied des 

Kinder- und Jugendbeirats) 

Daraus ergab sich, dass der KJB sich ein Teambuilding Angebot wünscht. 

Weiter wurde sich gewünscht, dass Absprachen besser eingehalten 

werden. 

Individuelle haben die Mitglieder sich wie folgt positioniert: 

• Lilli möchte etwas für Kinder und Jugendliche tun. 

• Jule möchte neben ihrem politischen Interesse, alte Strukturen 

durchbrechen und die Meinung von Kindern und Jugendlichen 

vertreten. 

• Irina legt Wert auf Inklusion und Integration von Menschen mit 

Fluchterfahrung: Sie möchte Projekte für Kinder und Jugendliche 

initiieren. 

• Leon Bachmann möchte sich für die Digitalisierung an Schulen 

einsetzen. 

• Leon Dammerow blickt zurück auf die Projekte, die der KJB 

bereits angeschoben hat, wie z.B. die Interviews in Berlin, und 

wünscht sich ähnliche Aktionen, möglicherweise zu Gast im 

Europaparlament. Er wünscht sich aber auch mehr 

Gemeinschaftsaktionen der Mitglieder des KJB, wie z.B. einen KJB 

Abend. Hierfür steht der 24.03. in Aussicht. 

Stadtradeln 

Jule stellt bis zum 19. März die Flyerinhalte für den Fotowettbewerb 

zusammen und sendet diese an Herrn Köwer. Oberthemen könnten z.B. 

sein: Du und dein Fahrrad, Fahrradwege… 

AG-Mitglieder: Leon Damerow, Jule und Lilli bedingt 

 

Lilli bringt den Vorschlag ein, eine Aktion für Obdachlose zu initiieren. 

 

Briefkästen 

Das Erbe des vorangegangenen KJB, Briefkästen an den Schulen 

auszuhängen, wurde durch den aktuellen KJB aufgegriffen. 

Durch eine Infoveranstaltung könne nach Irinas Auffassung ein höherer 

Bekanntheitsgrad des KJB entstehen.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jule sendet Inhalte 

für Flyer bis 19.März 

 

 

AG: Leon D., Jule, 

Lilli 



Lilli schlägt vor, in punkto Bekanntheit, die Sitzungen während der 

Schulzeit an den unterschiedlichen Schulen stattfinden zu lassen, um 

dort die Fragen der Schüler*innen direkt zu bearbeiten 

Paul Weber schlägt vor, um mehr Bekanntheit zu erreichen, ein 

Kommunalwahlprojekt zu initiieren in Kooperation mit dem KSR. 

TOP 7 Infos aus dem KiJuBü 
keine 

 

 

TOP 8 Termine 

14.03. Stadtteilbeiratssitzung Faldera 

15.03. SGA 

16.03. SKSA 

16.03. Kitapreis Partizipation (Sandra Lea) 

21.03. JHA 

 

TOP 9 Verschiedenes 

Leon D. wird in der KJB Gruppe einen Termin abfragen zum Austausch 

mit Ulf Schlossbauer als neue Begleitung.  

Der KJB möchte sich vorher intern dazu austauschen, welche 

Erwartungen die Mitglieder an die neue Begleitung stellen, um in einem 

Zielcheck die Erwartungen im Prozess überprüfen zu können. 

 

Leon Damerow schließt die Sitzung um 19:05 
 

 

Protokoll: Britt Karger 


